
発言通告表(一般質問) 
 

３月１２日（木）・１３日（金） 

○個人質問                           令和２年長浜市議会３月定例会 

発言 

順位 
発言議員 

発言

種別 
発  言  要  旨 

答弁を 

求める者 

（略 称） 

１ 千田 貞之 

 

一般

質問 

 

１．長浜市の働き方改革について 

（１）本市のラスパイレス指数について問う 

（２）就職氷河期世代の採用について 

（３）会計年度任用職員制度について 

関係部長 

２．長浜市の空き家対策の現状について 

（１）「第２期空家対策計画」について 

（２）リバースモーゲージについて 

関係部長 

２ 矢守 昭男 一般

質問 

 

１．児童虐待の対応について 

（１）児童虐待について 

関係部長 

２．多胎育児家庭（双子、三つ子）の支援について 

（１）多胎育児家庭の支援体制と今後の助成について 

（２）多胎育児家庭の自宅訪問型支援について 

（３）多胎育児家庭への専門職員の配置について 

関係部長 

３ 丹生 隆明 一般

質問 

 

１．高齢者（特に独居など高齢者のみの世帯で独自対

応が困難な高齢者）に向けた新型コロナウイルス感

染症に対する不安解消について 

（１）不安解消に向けた訪問等の取組みについて 

（２）感染予防に向けたマスク等の手配について 

関係部長 

２．自治会未加入者に対する広報紙の福祉施策として

の直送扱いについて 

（１）自己取得が困難な高齢者等に対する広報紙の直

送扱いについて 

関係部長 

３．除雪経費不用額を活用した豪雪地域等に対する特

別支援について 

（１）豪雪等集落に対する除雪車メンテ費用等への特

別助成について 

（２）豪雪等集落（自治会）に対する除雪関連一括補

助金制度の創設について 

関係部長 



 

４ 伊藤 喜久雄 一般

質問 

 

１．「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な事業」

の推進について 

（１）国による新たな制度への見解について 

（２）現在進めている施策(事業)との連携について 

（３）新制度実施に向けた課題について 

（４）準備に向けての課題解決について 

（５）新制度の実施時期について 

 

 

市長 

関係部長 

関係部長 

関係部長 

市長 

２．不登校対応について 

（１）基本的な捉え方について 

（２）「教育機会確保法」について 

（３）具体な実態把握について 

（４）今後の取り組みについて 

教育長 

３．特別支援教育について 

（１）現状認識と課題について 

（２）一貫性（連続性）やネットワーク構築などの推

進体制について 

教育長 

５ 髙山 亨 一般

質問 

 

１．学校用務員（校務員）の雇用問題について 

（１）民間委託の校務員雇用について 

（２）今後の民間委託（派遣）雇用の増加について 

教育長 

関係部長 

２．学校図書館の充実に向けて 

（１）市内全小中学校への学校司書配置の６年目評価

と今後の充実策について 

（２）来年度からの学校司書配置の問題点について 

（３）国の「学校図書館整備５か年計画」について 

（４）これからの学校図書館の充実に向けて 

教育長 

関係部長 

３．「長浜市公共施設等総合管理計画（改定案）」につ

いて 

（１）公共施設の再編（削減）の目標について 

（２）社会教育系施設（図書館）の再編について 

（３）社会教育系施設（博物館･資料館）の再編につ

いて 

（４）ＮＨＫ大河ドラマ『麒麟が来る』に関わっての

観光振興について 

（５）公共施設の今後の運営方法について 

（６）社会教育系施設（博物館･資料館）の耐用年数

経過時の存続検討について 

市長 

関係部長 

６ 中川 リョウ 一般

質問 

 

１．草の根防災補助金等の拡充について 

（１）拡充について 

（２）自治会の規模を考慮した交付について 

（３）戸別受信機について 

市長 

関係部長 



２．幼児教育・保育の無償化について 

（１）待機児童の解消について 

（２）保育の質について 

（３）保育士の確保について 

（４）保育士の労働環境の整備について 

市長 

教育長 

関係部長 

３．放課後児童クラブの待機児童について 市長 

関係部長 

４．観音文化を活用したシティプロモーションについ

て 

（１）手法と実施体制について 

（２）情報発信について 

（３）観音ネットワーク会議について 

市長 

関係部長 

７ 多賀 修平 一般

質問 

 

１．虎姫地域における、安心・安全を確保するための

事業施策について 

（１）田川の河川改修の今後の進捗と計画について 

（２）滋賀県流域治水の推進に関する条例の見直しに

ついて 

（３）避難場所、避難経路について 

（４）県道 東野～虎姫線〈２７３号〉について 

（５）固定資産の評価基準について 

（６）新たな支援策について 

市長 

関係部長 

２．虎姫小学校、虎姫中学校の一貫教育について 

（１）「虎姫学園」ならではの特色ある教育活動につ

いて 

教育長 

関係部長 

８ 宮本 鉄也 一般

質問 

 

１．防災無線について 

（１）屋外拡声放送について 

（２）防災ラジオについて 

関係部長 

 

２．コミュニティ放送について 

（１）自治会のコミュニティ放送について 

関係部長 

３．今後の長浜市財政について 

（１）地方交付税の増額にむけた取り組みについて 

関係部長 

４．河川愛護について 

（１）高齢化対策について 

関係部長 

５．公共交通対策について 

（１）ＭａａＳの取り組みについて 

関係部長 

６．出資法人への管理指導について 

（１）国民スポーツ大会、全国障害者スポーツ大会開

催への市の体制について 

（２）長浜文化スポーツ振興事業団への支援について 

関係部長 



９ 

 

 

藤井 登 一般

質問 

 

１．医療について 

（１）長浜市総合健診について 

市長 

病院事業管理者 

関係部長 

２．がん相談支援センターについて 

（１）利用について 

（２）無料だから故のお困り事について 

（３）利用実績について 

市長 

病院事業管理者 

関係部長 

３．ピアサポートについて 

（１）ピアサポートと医療従事者の違いについて 

（２）バウンダリーについて 

（３）その他の注意点について 

市長 

病院事業管理者 

関係部長 

４．教育について 

（１）滋賀県がんと向き合う週間について 

（２）グリーンベルト上での喫煙について 

（３）がん教育を行う外部講師について 

（４）中学３年生の現状について 

市長 

教育長 

関係部長 

１０ 柴田 光男 一般

質問 

 

１．長浜市の人口ビジョンを踏まえたまちづくりにつ

いて 

（１）地域ごとの人口動向について問う             

（２）「地域カルテ」の作成と活用について問う 

関係部長 

２．ＩＣＴ教育の推進について 

（１）長浜市のＩＣＴ教育環境の整備について問う 

（２）プログラミング教育の推進について問う 

（３）プログラミング学びの環境づくりについて問う 

教育長 

関係部長 

３．「長浜市民体育館」について 

（１）「長浜市民体育館」の今後について問う 

関係部長 

１１ 鬼頭 明男 一般

質問 

 

１．ブロック塀等の撤去工事等の補助について 

（１）危険なブロック塀の現状について 

（２）補助金の増額について 

関係部長 

２．地域公共交通、デマンドタクシーについて 

（１）停留所の増設について 

（２）デマンドタクシーの周知について 

関係部長 

３．長浜伊香ツインアリーナについて 

（１）利用者数が多いときのトイレ等の対応について 

（２）交通対応について 

（３）利用者数が多いときの対応について 

（４）利用者増への取り組みについて 

関係部長 

４．ＧＩＧＡスクール構想について 

（１）タブレット等の保護者負担について 

（２）維持・管理等の運用について 

（３）児童・生徒の心身への影響について 

教育長 

関係部長 



５．受動喫煙防止法の飲食店等への周知について 

（１）飲食店等への出入口掲示の義務化について 

関係部長 

１２ 

 

斉藤 佳伸 一般

質問 

１．災害時の伝達手段について 

（１）防災コミュニティ放送設備設置について 

市長 

関係部長 

２．第４次食育推進計画について 

（１）地場産供給率について 

（２）計画生産の体制について 

（３）地産地消コーディネーターについて 

（４）地場産野菜の買入価格について 

市長 

関係部長 

３．「食料・農業・農村基本計画」について 

（１）国の基本計画骨子案について 

（２）小規模農家営農継続支援について 

市長 

関係部長 

４．市獣害対策事業について 

（１）防護柵の設置効果について 

（２）防護柵の整備について 

（３）柵が未設置の集落について 

市長 

関係部長 

１３ 轟 保幸 一般

質問 

 

１．緊急告知防災ラジオの配備について 

（１）ＦＭ放送の試験放送の受信調査結果について 

（２）ＦＭ放送の難視聴地域での受信対策はどうか 

関係部長 

２．市内の廃食用油の回収と再利用について 

（１）市内の廃食用油の回収の現状はどうか 

（２）バイオマスの活用としての本市の廃食用油の再

利用方針はどうか 

（３）市民の廃食用油の回収活動に対する支援はどう

か 

関係部長 

１４ 

 

中嶌 康雄 一般

質問 

 

１．遊休農地について 

（１）農業委員等の体制について 

（２）遊休農地の解消について 

（３）遊休農地の法的措置について 

（４）遊休農地の活用について 

市長 

関係部長 

２．河川整備計画について 

（１）整備方針について 

（２）残土ストックヤードについて 

市長 

関係部長 

３．米川流域貯留施設等の整備について 

（１）遊水地について 

（２）改修について 

（３）工法等について 

市長 

関係部長 

４．内部統制について 市長 

関係部長 

５．観光政策について 市長 

関係部長 



６．長浜駅等利用促進について 市長 

関係部長 

７．市民協働のまちづくりについて 市長 

関係部長 

８．専門職員の育成について 

（１）係長制度について 

（２）専門職員の任用について 

市長 

関係部長 

９．物品入札について 副市長 

 


